

## “El Tiempo”

GUAYAQUIL, JULIO 4 DE 1901

### Susceptibilidades

En los casos de una sorpresa, agradable ó desagradable para nosotros, cuando necesitamos de más calma para juzgar del hecho que ha motivado esa sorpresa.

Y así, para los que no estaban preparados, para los que no se esperaban el Manifiesto del Señor General Franco en la forma en que está concebido, si ha resultado una sorpresa, debe por lo mismo reflexionar seriamente, sin esas exaltaciones de ánimo que lo echan todo a perder.

En primer lugar, convenzamos de que es imposible, por razones que no se escaparán á la penetración de la mayoría, que el General Franco entrará á declarar públicamente, á dar á los cuatro vientos las razones por las que han influido en su ánimo á proceder en el sentido en que lo ha hecho.

Fijando la atención concienzudamente en el primer acápite de ese Manifiesto, tomádoselo el trabajo de buscar en el fondo de ese párrafo y el que se le sigue, todo lo que en ellos no está dicho, pero sí contenido, verá el que estudie ese documento desoladamente, que se levanta al cielo un grito de protesta y tras del significativo lacónico aparece la verdad, resplandeciente de patriotismo.

En todo asunto debemos buscar el objetivo; es decir, el resultado final que se persigue, sean cuales fueren los medios y sea cual fuere la forma del procedimiento.

Cuando se vea estos medios se nos presentan como refractorios al objeto, y la forma aparece, por de pronto, vaga, oscura, indefinida; pero, lo repetimos, con el estudio sereno de todo ello, desaparecen las sombras y todo lo vemos como á través de un limpio cristal.

Y esto es lo que sucede en el presente caso.

Digémosles aún—¿podemos los que siempre concuerdan el señor General Franco, un carácter enérgico y una firmeza á toda prueba, suponer ni por un instante que haya obrado por debilidad?

¿Pueden sus amigos, sus partidarios, los que le conocen desde bien atrás como transparente en sus actos de integridad, como incorruptible en asuntos de honradez particular y política; pueden, decimos, suponer y ni siquiera pensar que haya procedido con fines bastardos y despreciables?

Si esto de haber sido capaz, si en el pasado significativo que acaba de dar existencia al presente por tantos odios y reprochados, lejos de llevarle á ello el convencimiento de que así era necesario para el bien de la República—¿nos habría hablado entonces y aun habría procedido con tanta franqueza, al día siguiente, con la serenidad del que tiene la conciencia de su buen proceder?

Si esto es un problema que nos hace á los que se alarman y á los que duelen.

¿Qué cosa será desde el General Franco para sí, suponiéndole condicionalmente la ambición de que está libre; que pudo desear, que no le hubiera sido dado conseguir como una de las personalidades más importantes y de grandes méritos en la historia del Ecuador? ¿Dejamos el campo abierto para que reflexionen con serenidad los que vienen interesados en este incidente.

Y sea cualquiera la conclusión á que llegue cada cual en sus consideraciones sobre la anterior pregunta, polemicos decimos, en todo el mundo, aplicando nuestro aserto á todas y cada una de esas conclusiones—¿no es concluyente que el procedimiento del General Franco obedezca á miras de carácter muy elevado y puramente patrióticas, sin que entran á la parte interesadas personalistas de ninguna especie y ni de círculo alguno.

¿No es evidente que todo lo ha dicho, que todo lo ha abarcado al asegurarnos que sus aspiraciones son las de que “LEGUENOS Á CONCLUSIONES QUE NOS HUBIERAN COMO CIUDADANOS Y NOS ENALTARAN COMO NACIÓN?”

Y no se alarmen—¿cómo, qué parte del Manifiesto se ve que el General Franco se haya separado de su línea de conducta en cuanto á sus ideas como Radicales doctrinarios y prácticos? No descubrimos, en verdad, el menor acierto de resaca ni de inconsciencia.

Solo queda que resalta un llamamiento á la gloria de la Patria; y, desde que las lámparas ya no se borran de nuestra mente estas palabras en que está sintetizada la intención y por las cuales está explicado el procedimiento.

—LOS MOMENTOS POR LOS QUE ATRAVIESA EL ESTADU SON SOLERES, Y HA LLEGADO LA HORA DE PONER Á CONTRIBUCION LAS INSPIRACIONES DEL PATRIOTISMO Y DE LA CORDURA, PARA LLEGAR Á CONCLUSIONES QUE NOS HUBIERAN COMO CIUDADANOS Y NOS ENALTARAN COMO NACIÓN”.....

### SERVICIO TELEGRAFICO ESPECIAL PARA “EL TIEMPO”

(De nuestros Corresponsales)

Quito, Julio 2.—Han fallecido últimamente las señoras Benigna Pallares de Dávalos, Teresa Flor y G. Aray. Esta última fue nacionalidad colombiana.

—La Sucursal del Banco Comercial y Agrícola ha reabierto sus operaciones por haber terminado el balance zemo tal.

—El Director General de Estadística ha elevado al Ministerio de Fomento el informe que debe presentarse al Congreso próximo.

—Se anuncia la aparición de un periódico órgano de la Sociedad de Beneficencia Olmedo.

—El señor Salgado la suma de doce mil sures á los señores Nicolás F. S. y Luis F. López, como primer dividendo por cuenta del camino que dichos señores construyen de esta Capital á Chone.

—El teniente coronel Luis Serrano ha sido nombrado Primer Jefe del Batallón N.º 1 de línea que hace la campaña en Otavalo.

—El sargento mayor Benjamín Pereira ha sido dado de altas en el depósito de Jefes y Oficiales en comisión de esta plaza.

—Se dice que hoy se reunirá el Consejo General de Instrucción pública para tratar sobre la validez de los exámenes que se realizan en el Colegio de los jesuitas.

—Se ha ordenado que el Director General de Telégrafos informe si conviene ó no la colocación de una línea de San Pedro á Zaruma.

—Han comenzado los exámenes en el Instituto Mejía.

—Ha fallecido el joven Ricardo Rendón.

—El Sub-teniente Ulises Naranjo, de la brigada “Bolívar” ha sido ascendido á su grado superior inmediato.

—“El Diario” de ayer reproduce el Manifiesto del General Franco, haciendo comentarios favorables que calientan á dicho General.

—El sargento 1.º Miguel Salgado de la brigada “Bolívar” ha sido ascendido á su inmediato grado.

—Del Batallón “Vinces” ha sido dado de baja el sargento mayor graduado Manuel Navas Portugal.

—En el Instituto Mejía han dado los exámenes correspondiente al 2.º año de filosofía los alumnos Guillermo Serrano y Medardo Cevallos, obteniendo ambos la votación de tres primeras en todas las materias.

—Esta tarde se espera que llegue el Comandante Bourgeois Jefe de la Comisión Geodésica.

—El 3.º de Añoché llegó el Comandante Bourgeois Jefe de la Comisión Geodésica francesa.

—La familia del General Alfaro ha principiado á hacer sus visitas de despedida. Saldrán de aquí para Guayaquil el 15 del presente.

—La sociedad que tenía da muestras de pesar por la partida de familia tan honorable.

—Ayer hicieron ejercicios militares los alumnos de la escuela de Clases en presencia del Presidente, los Ministros y muchos Jefes y Oficiales. El mayor Cervera, Director de este plantel, recibió calurosas felicitaciones por el adelanto de los alumnos.

—Hay muchos comentarios sobre la situación política, pero se espera que no se realicen los temores de los pesimistas, porque se asegura que el General Alfaro quedará al frente del ejército y entonces la paz será establecida.

—Hoy se espera la llegada del Senador doctor Juan R. Vela.

### NOTAS

El Consejo de Estado ha dado su dictamen en el incidente provocado por el Tribunal de Cuentas de esta ciudad por

el nombramiento de Gobernador de la Provincia del Guayas en la persona del Sr. D. Luis Adriano Dillon.

Declara entre otras cosas el Consejo de Estado que el Tribunal de Cuentas no tiene la atribución de resolver sobre la mayor ó menor inconstitucionalidad de los actos del Ejecutivo y en consecuencia no puede declarar la suspensión de sus actos administrativos en la forma que lo ha hecho.

Sigún esto, se ve que El Tiempo, al estudiar el asunto con la mayor calma é imparcialidad, como acostumbra en todo para procurarse un acertado juicio, estuvo en lo justo al hacer una declaración que se conforma en un todo con el dictamen del Consejo de Estado.

Y no se crea que al hacerlo notamos queremos recomendarlos. Muy lejos de ello, sólo queremos hacer resaltar lo que valen la serenidad y el desapego para el estudio y resolución de problemas tan delicados.

El último número de “El Correo de París” que hemos recibido, da la noticia de haber sido honrados con ciertas distinciones por el Gobierno Francés algunos compatriotas nuestros.

El señor Julián Aspizua, Comisario suplente que fué del Ecuador en la última Exposición, ha sido nombrado Oficial de la Orden del “Mérite Agricola”, condecoración con la cual se honra en Francia á los grandes propietarios rurales que han prestado importantes servicios á la agricultura y cuyos productos han obtenido las más altas recompensas en los certámenes.

También el señor don Miguel Angel Camba, Consejal del Ecuador en París, ha despedido en nuestra Secretaría de la Exposición las funciones de Adjunto Relator, ha recibido del Gobierno Francés el nombramiento de “Oficial de Academia”, condecoración más especialmente destinada á las personas que sobresalen en letras, ciencias y artes.

Después de merecidos elogios á nuestro amigo el señor Camba, termina “El Correo de París”, afirmando que está plenamente comprobado “el éxito brillante de la Sección Ecuatoriana en la Exposición Universal de 1900; agregando que “todos los miembros de la Comisión han sido honrados con distinciones honoríficas, así como el Presidente de organización en Quito y varios miembros ecuatorianos del Jurado Internacional.”

EL PERIODISTA señor don Manuel F. Horta, que tanto ha contribuido para que “El Grito” sea un verdadero diario de información, se ha separado de esta empresa.

El señor Horta ha sido su redactor en jefe, su director moral, y hasta su administrador, pues no ha escatimado sus conocimientos y esfuerzos por llenar su deber.

Sentimos que el colega haya hecho tan valiosos pérdidas.

El Ministro de Marina argentina, capitán Berthder, ha confeccionado un nuevo programa de evoluciones navales. En esta tomarán parte la sección de destroyers y torpederos y los cruceros de la división fluvial.

En el programa figura un simulacro de ataque al puerto de la Plata, y la defensa del canal por la división de torpederos y los cañones de grueso calibre de la isla Martín García.

El ministro de guerra Richieri, estudia en estos momentos un plan de maniobras militares, con el fin de que el ejército tome parte en las evoluciones navales de la Plata, defendiendo los principales puntos estratégicos de la costa.

El transporte “Checo” amará un desembarque de tropas de las tres armadas, al sur de la Plata, posición que defenderá el ejército de línea.

INSIGNIFICANTE como es la importancia á que ha llegado el nivel del Astillero, por las escasas aguas actualizadas cada día en aumento hacia el Sur y Oeste por los innumerables edificios que van levantándose, por las fábricas que se instalan en aquella zona, muy natural es que nos preocupemos de todo aquello que tienda á asegurar tantas valiosas propiedades.

Y como una de las mejores garantías que tiene la ciudad, es la acción del Cuerpo contra Incendios, pareciera que en este sentido se debe proceder con el mayor interés.

¿Cuánta sea barrió después de los más recientes que han sufrido los victimarios

de palancas, puse de mano, pues que la “Aspizua”, puede decirse que no está comprendida dentro de esa zona.

“Ecuador” y la “Bolívar”, que son las dos de mano á que nos hemos referido, no pueden abatecer por sí mismas; de modo que resulta imprescindible dotar á estas Compañías con máquinas é vapor, dirigiendo al propio tiempo las de palancas. Atreguado así las cosas, ya podrán los propietarios del Astillero vivir más tranquilos; y siendo estos, parecemos que bien pudieran ellos tomar la iniciativa é ayudar en mucho á las gestiones que hace la Compañía “Ecuador”, para la adquisición de una máquina á vapor de nuevo sistema.

### QUITO

(Corresponsales para El Tiempo)

SEÑOR DIRECTOR DE “El Tiempo”—Guayaquil.

Festivos en honor del General Alfaro.—Viaje del General Franco.—Convocatoria á Congreso extraordinario.—El General Alfaro resuena el mando

Quito 26 de Junio de 1901.—La guarnición de esta plaza ha festejado en entusiasmo el aniversario del General Alfaro, dando un paseo militar durante el día, por las principales calles de la ciudad; retratas por las noches, y paseo de las bandas con hachones; conservando, además, desde el domingo embanderadas las portadas de los cuarteles y llenas de arcas las calles en que éstos se hallan situados.

El jefe del Gal, Manuel A. Franco se debía detener esta semana; pero sabe que espera primeramente la llegada de don Jenaro García, yerno suyo, que regresa de la costa. No sabemos si el General Franco presentará sus excusas para no asistir al Congreso; pero si lo hace y no se le acepta, creo que se verá obligado á venirse de Guayaquil, para no perder los derechos de ciudadanía.

Ayer se publicó por bando solemne la convocatoria á Congreso extraordinario para el próximo 24 de Julio. Se dice que no habrá quórum porque la mayoría de los legisladores está inhabil para ejercer el cargo.

—Hoy se publicó otro bando por el cual se le ha hecho saber que el General Alfaro ha reasumido el ejercicio del poder; y sabemos que se ocupará de preferencia en el estudio de los asuntos que trata de presentar á la deliberación de las Cámaras.—Corresponsal.

### CABLE

#### Exploración en el Perú

Lima 3.—Ha regresado una comisión compuesta de 30 personas con 2 ingenieros, de practicar una exploración en el río Cuzacuro afluente del Perené, y dice, que han descubierto inmensos lavaderos de oro, que han sido denunciados por el italiano Gregorio y otros extranjeros. Sólo hoy se ha visto aquí el vapor “Limari” trayendo la carga de Panamá que se llevó hasta el Sur, á consecuencia de la carencia á que fue sometido dicho buque en Guayaquil.

### Mercado monetario

New York 4.  
Plata inglesa, invariable.  
Id. americana 60 1/8.  
Id. mexicana 47 á 49 1/2.

### Manifestación en Buenos Aires

Buenos Aires 2.—Numerosos estudiantes hicieron ayer una manifestación contra el proyecto de consolidación de la deuda. El ex Ministro de Hacienda doctor José Terry dió hoy una conferencia en que dijo todas las desastrosas consecuencias de este proyecto para el país; manifestó que si se aprobaba, traería como resultado la intervención de las potencias como sucedió en Egipto, Grecia y hoy amenaza encender Portugal. Después que terminó la conferencia los concurrentes recorrieron las calles é hicieron manifestaciones hostiles, rompiendo los ventanas de las dependencias de la Trilob y “El País” periodistas que sostienen el proyecto de ley. La policía intervino; hubieron 8 heridos. El viernes se presentará al Congreso un memorial suscrito por millares de ciudadanos en contra de la consolidación, á pesar de todo esto la aprobación de esta ley es un hecho casi seguro, por lo que el Gobierno tiene gran mayoría en el Congreso.

### Crédito brasero

Río Janeiro 2.—El Gobierno ha mandado un mensaje al Congreso, pidiendo un crédito de 150 contos para los gastos de representación del Brasil en el Congreso panamericano.

Ayer, el almirante Crenwal y la oficialidad de los cruceros americanos “Chicago” y “Atlanta” visitaron al Presidente de la República y al Ministro de Marina.

El Gobernador de Río Janeiro, señor Quintino Bocayana, dará un banquete al ministro Bolívar jueves próximo, en honor del 4.º de Julio.

La Cámara de Diputados aprobó la moción de fidejatos al Gobierno, por que se ha empeñado á pagar el interés y amortizar la deuda nacional.

Cambio sobre Londres 11 15,32 peniques.

### Sigue el calor en Nueva York

Nueva York, 2.—No hay señales de que disminuya el intenso calor, que se siente desde hace algunos días, así lo comunican del observatorio de Washington. En muchas ciudades la temperatura es general, Nueva York ha sufrido más que las otras, ciudades las personas y las bestias cans moribundas en las calles; se dice que antes del medio día de hoy, habían fallecido como 50 personas.

### Definitivo el plan

Rochester (Birtheby) 4 de Julio.—Lipton se niega á aceptar el desafío de Clark dueño del yacht “Kalaid”, para una serie de carreras de ensayo entre el “Kalaid” y “Samrok II”. M. Jameson, representante de Lipton en el “Samrok II” dice que acepta que corra el “Samrok II” con el “Kalaid” en las carreras, pero con un aparato de £ 500.

### Clausura de un banco

Búfalo 2.—Se ha clausurado la puerta del Banco del Estado del Niágara, y se ha colocado en su entrada el siguiente cartel:

—Clausurado; ha tomado posesión del Banco el superintendente de los Bancos, señor E. D. Kilbarr. Se fundó en 1891 con el capital de \$ 100 000.

### Prisioneros boers

Londres, 2.—Los prisioneros boers en Santa Elena han comenzado desde el 7 de Junio á publicar un semanario. Acaba de recibirse aquí el primer número, se titula “Kragg’s fanlight”, que quiere decir “Los prisioneros de la guerra”. Contiene descripciones de la guerra en inglés y trozos de historia en Santa Elena en holandés. Se ve que los prisioneros gozan de relativa libertad en Santa Elena y además trae avisos de castañas, restaurantes, casas de empeño rematistas y casas posadas.

### Combates en China

Londres 2.—Recibidos noticias de haber habido combates en New China en la frontera de la provincia de Chui. Se dice que se peleó una batalla en Shanayang en la cual los naturales derrotaron á los mahomedanos, que el general Yung-fah-Seau está atacando á los convertidos de la provincia de Shanai.

—Según datos de San Petersburgo se sabe que las cosechas en la provincia de Saratoff está perdiéndose debido á la gran sequía de este año; y en Saratoff y demás distritos del volga se pierren con horror en que valva á haber otra hambrana como la de ahora una decena.

### Escenas violentas

Buenos Aires 2.—Hubo escenas violentas entre los socialistas y ministeriales en la Cámara de Representantes, provocadas porque los socialistas interpellaron al Ministerio sobre el último discurso del general Conrovic, quien se dice, exhibió á la tropa para que en caso de motín á los empuelos y por eso, lo que significa á tirarle entre los dos sobre este asunto y luego salió de Rusia, como responsable de este.

### Crisis en las filas liberales

Londres 3.—La crisis en las filas liberales alcanzó su punto álgido á causa de la desaparición de las tendencias del público, el discurso de Campbell Bannerman, jefe del Partido, pronunciado en San Pablos, anunció, áunque con reticencias de que ya Campbell reconociera la jefatura del partido, se ha convenido á Jura para el próximo martes cuando se espera que presente su renuncia terminantemente. La sección imperialista del partido liberal encabezado por Herbert N. Asquith, ex-secretario de la Intención, está haciendo lo posible para atraer á Lord Rossieberg, pero hasta este momento, esto no ha mostrado de acceder á su deseo.

### CRIMINALIDAD

Por la correspondencia recibida de Bahahoyo que publicamos en nuestra edición de ayer, se halla visto cómo en la provincia de Los Ríos vienen repitiéndose los grandes crímenes, los asesinatos



conozca lo más recóndito de la pobla-

—Se sigue incinerando las basuras, pero lo único incómodo es que los vecinos sufren demasiado con el mal olor que despiden.

—Han sido llamados al servicio de las armas al teniente Ulpiano Rapinero y los subtenientes José Antonio Cadena y Rodolfo Maldonado.

—El Tribunal de Cuentas ha sentenciado ya en varias causas de las presentadas por las distintas personas que en este "Municipalidad" se quisieron de los cargos en las oficinas de recaudación.

—Por el último vapor llegado del Norte han venido varios útiles pedidos para el Colegio Vicente Rocafuerte, los que han sido despachados libres de derechos.

—La "Llena" "Fanchita" que venía de Babahoyo se volvió tene en Durán, corriendo peligro de ahogarse su tripulación que José Ramos, pero fué auxiliado oportunamente por un bote arriado del vapor americano "Adato".

—Los vecinos de la 5.ª cuadra de la calle "Municipalidad" se quejan de la mala recitación que da Dolores Martínez, en cuyo cuarto se forman continuos escándalos.

—No se creía que en el Sr. don Edmundo Ortiz, prestigioso jefe de los revolucionarios de Tumaco, al que la policía golpeó y embriagó y echándolo, fué otro individuo del mismo nombre y apellido el castigado.

—Se encuentra enfermo el comandante Juan Yacila, primer jefe del batallón N.º 61 y jefe del muelle.

—El Sr. Julio Sánchez, recientemente llegado de Quito, tiene una carta en esta imprenta.

**De todas partes**  
En el puente de Chimbo se ha organizado una nueva oficina de correos, y en breve se procederá a dotarla de los esteros necesarios.

—Se han despachado varias embarcaciones para las Salinas con el objeto de proveer de este artículo de primera necesidad a todas las Colectarías del litoral.

—El Supremo Gobierno ha concedido becas para que puedan educarse en Nueva York a los niños Miguel Angel Chiriboga y José Ignacio Vela.

—Ha llegado el nombramiento de jefe de Oficina del Registro Civil de la Parroquia de Boliche para el señor Tomás Marañón.

—Se ha hecho el servicio de la deuda externa, correspondiente al mes de Junio próximo pasado.

—El señor Rafael Andrade ha solicitado la posesión de los terrenos baldíos denunciados en las Montañas de Santo Domingo de los Colorados.

—May en breve se inaugurarán las nuevas líneas telegráficas de Esmeraldas y la de Carimagana con las cuales quedarán comunicadas todas las Provincias por medio de la red telegráfica.

**Notas de Política**  
Los comisarios expidieron ayer 32 boletas por demandas.

—El número de contravenciones calificadas ayer fué 22.

—Honorable Cepeda se encuentra detenido á órdenes del Jefe de Pesquías para la averiguación de un robo.

—Andrés Villamarín y Pedro Calles fueron reducidos á prisión por orden del Comisario señor Arbeláiz.

—Rosa Cevallos y Manuel Mideros guardan prisión por escandalosos.

—Fermín Mendiola fué llevado preso de la calle de Santa Elena, por tirar piedras á una casa.

**Sesión Municipal**

Se instaló á las 5 p. m. de ayer, presidida por el señor Amalio Puga, con asistencia de los doctores Leonidas Benites Torres, Angel Hidalgo Z., señores A. Wither, Carlos Rodríguez y el secretario Einarro Salmon.

—Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior, y acto continuo se leyó la renuncia que hace del cargo de miembro de la Comisión Municipal de Samborombón el señor Manuel Varas, y en su lugar se nombró al señor N. Montalvo.

—Se aprobó la tercera discusión de la ordenanza sobre ornato de calles y plazas.

—Se aprobó el informe de la comisión de Cobro, Pago y Cange, en la explotación del señor Fernando Ugarte.

—Se acordó que se oficie al Síndico en la sesión que ha hecho la Municipalidad á la Sociedad "Hijos del Trabajo", para que levante en él su edición.

—Se nombró una comisión compuesta por los doctores Benites Torres y Villa vicencio para que den los nombres de las calles y plazas que no lo tienen.

—Pasó á segunda discusión el proyecto de ordenanza para cambiar el nombre de la "Plaza de la Concepción" por la de "Plaza de Carlo", y de la calle de "San Aljón" por "Omeido".

—Se accedió á la solicitud del señor Federico Sáenz Viteri, pidiendo aumento de pensión para pagar un local que preste más facilidades para la escuela que regenta, resolviéndose que el pago se haga de la partida de Instrucción Pública.

—Se concedió una beca de interno en el Liceo "Rocafuerte" á la señora Mercedes Solórzano, á favor de un hijo de ella.

—Se resolvió que el señor Esquivel Valdez, presente en regla sus papeles para resolver sobre su solicitud, en la que pide una beca en el mismo colegio.

—Se leyó una solicitud de la señorita Inés Balda, pidiendo servicio de agua potable para su escuela, lo que fué concedido.

Terminó sesión á las 6 p. m.

**Grías mensas**

Ayer entraron al mercado 46 bultos de carga interiorana.—En el Canal se beneficiaron 49 reses.—El vapor "Colón" trajo de Durán 93 bultos de carga.—Una oficina de Mudanzas expidió 22 pases.

**Faltamiento**

Ayer á la 1 de la tarde, Benito Yulán que se encuentra detenido en un calabozo de la cárcel, acusó de haber intentado atropellar á una señora en la Sabana Grande, el día de San Pedro, faltó de palabras al señor Comisario José P. Arca, en momentos que compareció ante esta autoridad, á prestar su declaración indagatoria en el sumario que se le sigue.

—El señor Comisario Arbeláiz levantó en el auto la respectiva acta, y condecoró á Yulán á 90 días de Carcel, á donde fué conducido pocos momentos después.

**Jurado**

Hoy á las 2 p. m. se reunió en el salón de la Judicatura 2.ª de Letras el jurado que debe fallar en el sumario que se le sigue á Nicolás Guerrero Vidal, acusado de haberse raptado á la menor Nieves Cortazar.

Actuó como Fiscal el doctor Manuel Luis Velázquez como defensor el doctor José A. Venegas.

El Jurado estará compuesto por los siguientes jueces: doctor Flavio Ortiz Navarro, Bolívar Salazar, José A. Castillo, Federico Galdos, Manuel Ruiz, Alejandro Vergara y Belisario V. Torres.

**Obsequio**

El señor José Sánchez Brano ha obsequiado la cantidad de \$ 50 á la Compañía "Salvadores", Núm. 14, que recibe fondos para adquirir un pabellón.

**Comandancia de Armas**

Por Orden General de ayer la Comandancia de Armas ha llamado al servicio activo de las armas, al sargento mayor Antonio Oyarvide, quien marchará á Guaraná á prestar sus servicios en el batallón "Vinces".

—De orden superior se ha ascendido á su grado superior inmediato al capitán graduado Secundino Haense, que presta sus servicios en la artillería "Sucre".

—Es la Secretaría de la Comandancia de Armas el que recibe un oficio para la escritura de Valenti.

**Quinta Municipal**  
Se halla en circulación el N.º 824 de esta publicación semanal que corresponde al 8 de Junio pasado, cuyo sumario es el siguiente:

- 1.—Actas Municipales. Acta de la sesión extraordinaria del 22 de Mayo de 1901.
- 2.—Documentos.
- 3.—Actas Municipales. Acta de la sesión extraordinaria del 24 de Mayo de 1901.
- 4.—Documentos.
- 5.—Inserciones. La tracción de un tuerto por M. Jiménez de la Espada.
- 6.—Bibliotecas. Municipal. Movimiento de lectura y consulta en Abril de 1901.

**Carpinteros**  
Muchos carpinteros se han dirigido á Chimbo, con el objeto de comenzar á en las casas de las nuevas poblaciones que va arrojando en el camino la Empresa del Ferrocarril del Sur.

**Cartas**  
En la Administración de este diario existen cartas para los señores: Manuel Orantía hijo, Tránsito Herrera y, F. Zúñiga C., Rodolfo Rodríguez y Teodomiro Cherre.

**Mendicancias**  
El doctor Leonidas S. Benites inculcó ayer el Buldo vacuno en el Instituto Conservatorio.

—Hoy en la mañana administró el sacramento de la confirmación en la Cathedral el señor doctor José María Santez.

—Ha sido aprobada la fianza presentada por el señor Sainzaola, para desempeñar el cargo de Colector del Colegio Vicente Rocafuerte.

—Desde ayer se han principiado á rozar las calles de la ciudad que estaban convertidas en potreros.

—Ha llegado de la casa de los patronos el menor Desiderio Briones.

—Angel Mancías formó un escándalo ayer en las 12.ª en la calle de la "Municipalidad" maltratando á un chiquito de corta edad.

—La Oficina de Pesquías ha capturado por orden del Comisario señor Arbeláiz á una mujer llamada María Luisa, acusada de maltratar bárbaramente á los niños que le tienen.

—Desde hoy se principiará á pagar sus sueldos por el mes de Junio á los Institutores de las escuelas Fiscales de la Provincia.

—A la señora Mercedes Ramirez que tiene su puesto de venta en el mercado le sustrajeron ayer \$ 30 en dinero.

—Se está echando al suelo la vieja cochaca donde estaba el zulo chino "Los Tres Mosqueteros".

En los bruscos cambios de temperatura desea evitarse y que, desaparecen el Rosalmar y Neurálgias cutáneas usadas por el profesor Doctor Gustav Jaeger. Depósito J. Guillamés & C. Pichincha, números 211, 213, 215.

—Por orden del Jefe de Investigaciones fué reducido á prisión de la calle "Pichincha" el señor Alejandro Morán.

—Por orden del comisario de turno fué capturado en la calle "Pichincha" Manuel López.

—Por escandaloso furor cometido por el señor Manuel Fito y Santiago Santos.

—Hasta las 2 de la mañana entraron á la Policía 15 contravenciones.

**JUAN M. BENITES, "Municipalidad" N.º 212. Consultas de la 2 p. m.**

**PIESTA DE SANTA ANA EN SAMBOROMBÓN**

El 15 de los corrientes se celebró en la popular y solemne novena de la gloriosa Santa Ana, patrona de este lugar, que terminó con la fiesta que se celebró el 26, con tal motivo se invitó á sus numerosos devotos para que concurran á darle culto. No faltarán para aumentar la solemnidad, toda clase de recesos permitidos por la ley.

**Los devotos de la patrona**  
Julio 2.

**Al comercio**

En esta fecha fué comensal á la señora Mariana S. Aguirre, todas las existencias del Restaurant "Siglo XXI" situado, en el recinto de Durán. El que, sufre principio al público y á la clientela desde esta fecha un miserable servicio en su tienda la "Compuertadora y restauración "Siglo XX".

El propietario, J. C. Rodríguez, Durán, Julio 3 de 1901. 5 v.

**Curiosidad**

Todas preguntan cuál es la mejor forma de hacer el comercio. El que más dura y nunca se borra, es la imitación de porcelana.

Y solo se trata de un establecimiento.

**Julio Hiscenes, FOTÓGRAFO Y PINTOR**  
Calle del "Arabiopis" y plaza "Montalvo".

tor? No hay nada más original que ver jugar al boliche á este hijo de Norberto. Cuando tira una bola que parece que quiere tragarse la bola.

Uno de los lectores volvió la cabeza hacia Forrester: —Oye, yo sé de un boliche en venta, sobriebo, de madera de las Islas. Ha pertenecido á la reina de España, según se dice, y piden por el sesenta francos. No, caro.

—¿Dónde se encuentra? Como en aquel momento —eraba el tanto treinta y siete, abrió un armario en el cual Du Roy pudo ver unos veinte boliches sobriebos, numerados y clasificados. Después que hubo colocado el instrumento en su sitio correspondiente, volvió á preguntar: —¿Y dónde está esa alhaja?

—Bu casa de un revendedor de billetes del Vaudeville, respondió el periodista. Mañana mismo te la traeré, si quieres.

—Corriente. Si es verdaderamente bonito, le compro. Nunca tiene uno de esos boliches.

—Vélos largo hacia Du Roy y le dijo: —Ven conmigo, voy á introducirte en el despacho del director; de otro modo te pudrirías aquí hasta las siete.

Y atravesaron de nuevo el salón de espera en donde todavía permanecían las mismas personas y en el mismo orden.

Así que Forrester apareció, la señora y joven y la vieja ecclia se levantaron presurosas y se dirigieron al alféiz de la ventana. Pero más que en la conversación cuidaban lo mismo él que ellas de hablar a voz baja. Du Roy observó que Forrester estaba á las dos.

—Pero entre usted, amigo mio. Le presento á un buen amigo de Carlos, el señor Jorge Du Roy, futuro periodista.

Después y en tono diferente añadió: —El cuá de Vandree, el mejor y más íntimo de nuestros amigos.

Los dos hombres se saludaron mirándose al fondo de los ojos, y Du Roy se retiró inmediatamente.

Nada se le dijo para retenerle. Balbuceó algunas frases de reconocimiento, estrechó la mano que el joven le tendía, se inclinó todavía un día de estos.

Du Roy no pensaba ya en marcharse, le parecía que iba á estarse allí siempre, que estaba en su casa. Pero en aquel momento la puerta se abrió sin ruido, y un señor alto, al cual no se le había anunciado, se adelantó hacia ellos.

Al ver un hombre, se detuvo. Mme. Forrester apareció en forma turbada un segundo, pero después dijo con voz natural, aunque colorándose de un ligero rubor que la subió desde los hombros al semblante.

—Pero entre usted, amigo mio. Le presento á un buen amigo de Carlos, el señor Jorge Du Roy, futuro periodista.

Después y en tono diferente añadió: —El cuá de Vandree, el mejor y más íntimo de nuestros amigos.

de Marelle era casado, y sin embargo, era bastante natural que lo estuviese.

—¿Con qué... es casado? ¿qué hace su marido? preguntó.

Mme. Forrester se encogió suavemente de hombros y frunció ligeramente el entrecejo con un solo movimiento lleno de significaciones inexpresables.

—Es inspector de la línea del Norte. Pasa en París ocho días del mes, lo que su mujer llama "el servicio obligatorio" ó "la semana santa". Cuando usted la conoce mejor, verá qué bellada y qué simpática es. Vaya usted con ella un día de estos.

Du Roy no pensaba ya en marcharse, le parecía que iba á estarse allí siempre, que estaba en su casa. Pero en aquel momento la puerta se abrió sin ruido, y un señor alto, al cual no se le había anunciado, se adelantó hacia ellos.

Al ver un hombre, se detuvo. Mme. Forrester apareció en forma turbada un segundo, pero después dijo con voz natural, aunque colorándose de un ligero rubor que la subió desde los hombros al semblante.

—Pero entre usted, amigo mio. Le presento á un buen amigo de Carlos, el señor Jorge Du Roy, futuro periodista.

Después y en tono diferente añadió: —El cuá de Vandree, el mejor y más íntimo de nuestros amigos.

**Dr. C. Navá**  
CIRUJANO DENTISTA

Ofrece a su distinguida clientela y al público en general en su oficina en la Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Mendive y Jaramilla, haciendo al mismo tiempo extracciones de dientes, molares y raíces sin dolor.

Con su procedimiento original tan celebrado, DOLOR EN LA

Operaciones, empastes y reparaciones de porcelana con perfección y sin molestias al paciente.

Dentaduras artificiales perfectas y materiales de primer orden. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca.

Oficina: Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Mendive y Jaramilla.  
Diciembre 10 de 1900.—30 v.

**María** POR 50 Centavos Oro Americano

Le encaramos a V. S. un tipo de maraca, que de nosotros HERMANOS PUENDEDES "MARIA" DE LA MARCA DE ORO, elaborada en cualquier tamaño que se desee, por medio de un procedimiento que nos permite hacerla de oro, bronce o plata pura, fuerte de alfileres y de la misma calidad que las de los otros países. Otra vez sea hermosa por el diseño de la misma, que es el de una mujer con vestido de tirabuzón y zapatos, precedida por un león y un caballo de Jorjette. No se puede escribir el equivalente de lo que en un artículo, como en billetes de banco de los Estados Unidos, que en la misma se ve el "SUCRE".

Nombre: **SHILL, NOVATY COMPANY**, 190 Broadway New York, U. S. A.

**Domingo Sampiero**  
INDUSTRIA Y CUENCA N.º 1.

Vende a precios módicos: Caneles de todas tamaños. Tablas de nayo amarillo, para buques, molinos y azotes. Tablas de María y Tangará, para pisos, paredes y tumbados, cepilladas ó en rústica. Centro castilla y tainde para chaminatas.

TOD. AL CONTADO

Muelle y balsa en la ría para embarque y desembarque.  
Guayaquil, Marzo 29 de 1901.—12 m.

**Departamento**

En la casa N.º 264 de la calle de "Colón, entre "6 de Marzo" y "10 de Agosto" se alquila su departamento recientemente pintado y amueblado, con una corta familia. Tiene sala, dormitorio, comedor, cocina y más comodidades solicitar. \$ 16 mensual. Julio 2.—5 v.

**CASA DE AHORROS DE LA SOCIEDAD DE ASESORADOS**  
COMPANIA ANÓNIMA.—CAPITAL \$ 50.000

No habiendo tenido lugar la Junta General extraordinaria que se convocó para el Domingo 30 de Julio pasado, se convoca de nuevo a los señores accionistas, para el miércoles 3 del presente mes, a las 8 p. m., en la oficina del Banco de Crédito Hipotecario, haciendo presente que la Junta se suscribe en el libro de accionistas concurrentes a la sesión.

Guayaquil, Julio 2 de 1901. 2 v.

El Presidente, El Director,  
J. P. Calk, F. Galdo,  
El Interventor.—Melquíades Morales.

**Buen local**

Se cede el almuerzo que ocupaban los señores L. Sánchez y Cia., conocido con el nombre de "La Alhambra", y que se halla situado en la esquina de las calles de "Pío Cabaña" y "Victoria". Perteneciera en los años 60 entender con el señor Rafael Medina. Julio 29.—16 v.

**Dr. Leonard Landes,**  
DÉDICO ESPECIALISTA

Ex-practicante de los Hospitales de Leoban y de Bellevue. Ex-alumno de los Hospitales de París, Londres y Viena.

N.º 134 East 24th. Street, New York.

Garantiza la cura perfecta de todas las enfermedades secretas y de la piel, del pecho, del corazon, del hígado, del estomago, falta de memoria, cansancio, debilidad orgánica, raiocelso, tumores, úlcera, jaqueca, estrabismo, almorranas, etc. Todas las enfermedades nerviosas, gota, reumatismo, epilepsia, apoplejía, etc. Los dictos de nacimiento, lobriza solitaria, todas las formas de hernia, etc. Empleo los mejores aparatos eléctricos para el tratamiento de las enfermedades crónicas.

Curo todas las enfermedades sexuales en pocos días. El envenenamiento de la san gre y todas las afecciones cutáneas. Los vicios de garganta y todas las debilidades de los órganos genitales.

Garantizo en todos los casos una cura perfecta.

Tratamiento especial en las enfermedades crónicas.

No empleo el mercurio. Examen y tratamiento gratis.

Consultas por correspondencia.

Si es necesario de una enfermedad con pílicas (6 cosa sencilla) escribame y con 60 cent. a vuelta de correo si podrá curar y estaré en las Antillas y Sud América. Julio 1.º de 1901. 2 m.

**Fundo barato**

Está en venta un fundo de la extensión de más de 500 cuerdas entre bancos para siembras de cañazo y terrenos para potreros de invierno y verano; con 8.000 matas de café que empiezan a cargar, más de 5.000 de cañazo chico, así como de potreros de invierno, plantanales, 12 cabezas de ganado, sembradores y buenas maderas de construcción, a orillas del río "Manay". Dista una y media horas de camino a la ciudad de Babahoyo. La base del precio es \$ 10.000; y quien interese comprarlo puede entenderse con el señor José Joaquín Vázquez, en la expresada ciudad.

Babahoyo, Junio 4 de 1901. 30 v.

**Sin rival**

Las plumas de escribir de "Nikoloid" son las mejores que se fabrican. Son sus principales puntos de superioridad sobre las plumas de acero: 1.º Escríben con suavidad y uniformes rasgos, lo que facilita la lectura y la elegancia de la escritura; y, 2.º Que como se desliza en el papel sin resistencia, su duración es el doble que de las plumas de acero.

Valor de una cajita de una gruesa, por correo certificado, \$ 1 oro americano, ó su equivalente en billetes de banco ó estampillas de correo sin usar de servicio, (no de otro modo vale).

Al hacer el pedido indíquese si se desea pluma de punta fina ó de punta ancha, y de rasgo suave, mediano ó duro.

Díjanse las órdenes a M. Woff, 562 East 164 th St., Nueva York, B. U. Junio 13.

**TINTORERIA FRANCESA A VAPOR**  
CALLE DE LA "INDUSTRIA"

Ofrices calle "Pedro Carbo", (casa del Dr. Morales) entre "Colón" y "Sucre".

Tiñe en colores firmes y durables, negro para dado en 48 horas. Desmancha a la perfección. Casa de confianza.

Guayaquil, Junio 19 de 1901. 30 v.

**Ojo Ojo!**

Alpilo una buena tienda en la calle de "Colón", en agua, excusado, gas y baño. Julio Balcón.—Fotógrafo.

Guayaquil, Julio 3 de 1901. 30 v.

**Pablo Tola & Co**  
Malecón No. 213 y 214

Venden lo siguiente:

Cognac Hennessy X caja	\$ 30
" " " " XX "	36
" " " " XXX "	45
" " " " V.O. "	55
Champagne Cristal	85
" " Carta Blanca	65
Vinos Bordeaux en cajas de 14 á	30
Vino Oporto blanco de Gilbey	" 25
" " tinto "	" 25
" " Jerez "	" 25
" " Gin de Gilbey "	" 24

Guayaquil, Junio 8 de 1901.

**Al público**

Se ha separado José Félix Franco de la balsa de baños de regañar con agua potable, situada frente a la casa de la familia Vivero, y se ha hecho cargo de ella don Eduardo Guillibrí. Hago saber, además, que el referido José Félix no tiene facultad para intervenir en asuntos que me conciernan, y que, aunque lleva el mismo apellido no pertenece á mi familia.

Guayaquil, Junio 16 de 1901. 30 v.

Federico Franco.

**FEDDO A. ASCENALES**  
CIRUJANO-DENTISTA

En extracciones usa el anestésico local DORSERIA del Dr. Young.

Calle de la "Caridad" cerca del Parque Seminario.—Horas de oficina: de 1 a 5 p. m. Enero 1.º de 1901.—30 v.

**Sociedad**

La que en esta plaza giraba con la razón de "Poppe & Borkus", ha terminado por el fallecimiento del señor Herman Borkus, Acacia en Hamburgo el primero de Diciembre de 1900, quedándose cargo del negocio y negocio, el socio sobreviviente señor Adolfo Poppe, quien continuará los negocios de la extranguía casa, bajo su propio nombre, todo lo cual consta en la escritura de esta fecha, otorgada ante el suscrito.

Guayaquil, Julio 1.º de 1901. 30 v.

**brochada hasta el cuello la mugrienta levita, que en algunos de ellos recordaba las separaciones de continentes y mares de las cartas geográficas por los dibujos que las manchas formaban en el pecho. Dinto todo aquella gente había tres mujeres. Una de ellas, bastante bonita, y compuesta, sonreía siempre y tenía aire de coquette; su vecina, una mujer de trágico semblante, arrugada y también compuesta aunque de modo más serio, llevaba en sí ese aire de ojad y de artificio que en general se ve en las antiguas actrices, una especie de juventud falsa y avergonada, algo así como un perfume de amor embohecado con el tiempo.**

La tercera mujer estaba vestida de luto y se mantenía apartada en un rincón, con aire de viuda desolada. Dr Roy pensó en ir á pedir una limosna.

Pero el tiempo pasaba y á pesar de haber transcurrido más de veinte minutos no se daba entrada á nadie.

Dr Roy tuvo una idea, y volviendo adonde el ugier se encontraba, le dijo:

—Me faltan los zapatos para las tres. Vea usted, en todo esto, si mi amigo el señor Forcster está en la redacción.

Se le hizo entónces pasar por un largo pasillo que le condujo á una gran sala en donde había cuatro señores escribiendo alrededor de una gran mesa verde.

Forcster se hallaba de pie delante de la chimenea y fumaba un cigarrillo apoyado al boche; juron en que era muy distraído, y todas las veces daba con la enorme bola de big amarillo en el pallido de madre. En este momento contaba:

—Veintidos, veintidós, veintitres, veinticuatro, veinticinco, veintiseis, pronunció Dr Roy.

Su amigo levantó los ojos sin detener el movimiento regular de su cabeza para las tres.

—¡Hola! ¡Pá estas aquí! Ayer hice cincuenta y siete tantos seguidos. No hay más modo de contar que así que gané a este juego. (Dijo visto al truce-

**Jabon de 'Lanolina'**  
Tocador

ES un jabon puro, teniendo por base la grasa purificada de la lana del cordero—'Lanolina.' Con su uso no solo se limpie, sino que se nutre y proteje al cutis, tornándose suave y flexible. Para el cutis delicado de las Señoras y criaturas, es mejor que cualquier otro jabon.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Burroughs Wellcome & Co., LONDRES y NUEVA YORK.

De venta en la Botica Alemana

Contra venta

Hago presente al público que la firma "Evira Luisa", situada en Lima, al otro lado del río, no se puede ir debe vender por ser parte integrante de mis propiedades, y la persona que compre, tendrá que verse con el suscrito en el campo judicial.

Para más pormenores dirigirse al suscrito Rosendo Ayala.

Lima, Julio 21 de 1901. 15 v.

**Banco Territorial**  
COMPANIA ANÓNIMA

CAPITAL PAGADO.....\$ 400.000.

De conformidad con el resuelto por el Consejo de Administración, se convoca a los señores Accionistas a Junta General ordinaria para el día cinco de los corrientes, a las ocho p. m., en el local del Banco, con el objeto de cumplir con lo dispuesto en el artículo 41 de los Estatutos.

Los trescientos de acciones se servirán fijas anotar en la presencia, hasta las cuatro p. m. de dicho día.

Guayaquil, á 15 de Julio de 1901.

Por el Banco Territorial,  
J. M. Cuzcoje,—Gerente.

**Francisco N. Rendón**  
DENTISTA

Está á la disposición de su clientela en la calle de "Bligrowth", primera cuadra, lugar donde ha trasladado su oficina dental.

Horas de consult.

**TALLER DE FABRICACION DE medallas de oro y plata para bautismos, casamientos y conmemoración, de Carlos P. Southwell, de Lima.**

Avisa al público que habiendo obtenido el Gobierno del Perú la licencia para la fabricación de medallas, y pedidas las máquinas correspondientes está á disposición de su numerosa clientela desde el mes de Agosto próximo, garantizando peso, ley y trabajo acabado.

Para cualquier pedido véase con el único agente en Guayaquil don Francisco Jacobi, calle "General Ballester" (junto al Saldo Biaggi) quien está autorizado por mí, para contratar estos trabajos como los de fotogramados, fichados y sellos de peso. y San Aigo, donde quedaba antes la platería del maestro Coronado. Junio 28.—30 v.

**Bastones de papel**

En el taller medico de Aurelio Rodríguez, se fabrican unos muy bonitos bastones de papel á precios módicos.

También se compone toda clase de armas, sinquias de coser y toda otra en metal.

Quedan independientes para matrimonios y familias, á 2 pesos diezmas.

JANOS

Apartado del Correo N.º 14.

En esta casa independiente los pasajeros todas las habitaciones que necesitan para su viaje, desayuno, mesa, camas, etc.

66 EL BUEN MODO

Por oculto. Caminha delante de sí, preguntándose la razón de aquella sùbita melancolía, y, aunque no la encontraba, la figura severa del conde de Vaudrec se le aparecía incesantemente en su recuerdo, con aquel semblante ya algo viejo, el cabello comenzando á blanquear, y un aire tranquilo é insolente de señor muy rico y seguro de sí mismo.

Erecha la Hepática de aquel caballero desconocido interrumpiendo una conversación encantadora, á la que se acostumbraba ya, y produciendo en su alma esa sensación de frío, y de desaliento que una simple palabra, una pena entrevista, la cosa más nimia nos causan á veces.

Sin adivinar por qué, le parecía también que aquel hombre hablaba contrariado en encontrarse allí.

Dr Roy nada tenía que hacer hasta las tres, y como que no era mediodía y quedándole en el bolsillo seis francos cincuenta, se dirigió á un restaurant para almorzar. Luego, y con el objeto de hacer tiempo, dió una vuelta por el boulevard, y así que dieron las tres subió la escalera-reclamo de La Vida Francesa.

Los ordenanzas de la redacción reposaban sobre una banqueta con los brazos cruzados, mientras un ujier clasificaba la correspondencia que acababa de llegar, sentado detrás de un pequeño bufete. La decoración era de lo mejor que podía imaginarse para imponer al visitante. Todo el mundo estaba vestido allí con elegancia, tenía maneras, revelaba una cierta dignidad, tal como conviene á la antecámara de un gran príncipe.

—Mr. Walter? preguntó Dr Roy.

—El señor Director está ocupado en este momento, respondió el ujier. Si usted tiene la bondad de esperar un poco...

Y se volvió al salón de espera, lleno ya de gente.

Volvióse allí hombre grave, condescendiente, impetuoso, y también hombre desahogado, cuya ropa blanca resplandecía irreflexible á causa de llevar

JORGE DR ROY 67

brochada hasta el cuello la mugrienta levita, que en algunos de ellos recordaba las separaciones de continentes y mares de las cartas geográficas por los dibujos que las manchas formaban en el pecho. Dinto todo aquella gente había tres mujeres. Una de ellas, bastante bonita, y compuesta, sonreía siempre y tenía aire de coquette; su vecina, una mujer de trágico semblante, arrugada y también compuesta aunque de modo más serio, llevaba en sí ese aire de ojad y de artificio que en general se ve en las antiguas actrices, una especie de juventud falsa y avergonada, algo así como un perfume de amor embohecado con el tiempo.

La tercera mujer estaba vestida de luto y se mantenía apartada en un rincón, con aire de viuda desolada. Dr Roy pensó en ir á pedir una limosna.

Pero el tiempo pasaba y á pesar de haber transcurrido más de veinte minutos no se daba entrada á nadie.

Dr Roy tuvo una idea, y volviendo adonde el ugier se encontraba, le dijo:

—Me faltan los zapatos para las tres. Vea usted, en todo esto, si mi amigo el señor Forcster está en la redacción.

Se le hizo entónces pasar por un largo pasillo que le condujo á una gran sala en donde había cuatro señores escribiendo alrededor de una gran mesa verde.

Forcster se hallaba de pie delante de la chimenea y fumaba un cigarrillo apoyado al boche; juron en que era muy distraído, y todas las veces daba con la enorme bola de big amarillo en el pallido de madre. En este momento contaba:

—Veintidos, veintidós, veintitres, veinticuatro, veinticinco, veintiseis, pronunció Dr Roy.

Su amigo levantó los ojos sin detener el movimiento regular de su cabeza para las tres.

—¡Hola! ¡Pá estas aquí! Ayer hice cincuenta y siete tantos seguidos. No hay más modo de contar que así que gané a este juego. (Dijo visto al truce-

tas: de \$ 10, m. y de 1,4 p. m. 80

70

TALLER DE FABRICACION DE medallas de oro y plata para bautismos, casamientos y conmemoración, de Carlos P. Southwell, de Lima.

Avisa al público que habiendo obtenido el Gobierno del Perú la licencia para la fabricación de medallas, y pedidas las máquinas correspondientes está á disposición de su numerosa clientela desde el mes de Agosto próximo, garantizando peso, ley y trabajo acabado.

Para cualquier pedido véase con el único agente en Guayaquil don Francisco Jacobi, calle "General Ballester" (junto al Saldo Biaggi) quien está autorizado por mí, para contratar estos trabajos como los de fotogramados, fichados y sellos de peso. y San Aigo, donde quedaba antes la platería del maestro Coronado. Junio 28.—30 v.

**Hotel de Italia**  
Dije la Alcañal de Kama, Erasmá Balla Carrera del Istmo N.º 19.

PANAMA—COLOMBIA.

El más cómodo y mejor situado. Excelente servicio.

Paquetes á pronta diáscion, con vino; el más barato de Panamá.

Quedan independientes para matrimonios y familias, á 2 pesos diezmas.

JANOS

Apartado del Correo N.º 14.

En esta casa independiente los pasajeros todas las habitaciones que necesitan para su viaje, desayuno, mesa, camas, etc.